



MGW-aktuell

03.09.2012

2-2012/2013

Gruß der Schulleitung

Liebe Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler, liebes Kollegium, liebe Wegbegleiter des Mariengymnasiums,

„Ich wünsche Ihnen/dir/euch einen guten Start“. Dieses waren in den ersten beiden Schulwochen oft gesagte Worte im Mariengymnasium. Trotz der leichten Wehmut im Gedanken an die freien Tage, der morgendlichen Anlaufschwierigkeiten angesichts des frühen Tagesbeginns und des Gefühls, über die lange Zeit vieles vergessen zu haben, herrschten überall Fröhlichkeit, Wiedersehensfreude, das Bedürfnis die Ferienerlebnisse auszutauschen, gemeinsam auf der Terrasse zu sitzen und endlich wieder auf dem Schulhof Tischtennis spielen zu können.

Begleitet von der Sonne sind wir gut in das neue Schuljahr im gestartet. Die Schülerinnen und Schüler der neuen 5. Klassen haben während der ersten beiden „Klassenlehrertage“ einander und das Schulgebäude mit seinen vielen Räumen und Angeboten kennengelernt. Auch die neuen Schülerinnen und Schüler der höheren Klassen gewöhnen sich ein und finden sich zurecht. Beim traditionellen Lehrergrillen am Abend des ersten Schultages haben wir „alten“ und neuen Kolleginnen und Kollegen, die Ferien Revue passieren lassen, gemütlich miteinander gegessen und viele Neuigkeiten ausgetauscht.

Der Start ist gelungen und der Schulalltag hat uns wieder. Aber auch dieser ist bei uns bekanntlich bunt und ereignisreich, wie die ersten Wochen mit neuen methodischen Konzepten, Angeboten und den täglichen Begegnungen im Mariengymnasium gezeigt haben.

Der nächste Höhepunkt, unser Schulfest am 08.09.2012, das seit langem geplant und vorbereitet wurde steht unmittelbar bevor und danach folgen Klassen- und Stufenfahrten, Infoabende, Exkursionen und vieles mehr.

Dabei wünsche ich allen viele schöne Erlebnisse und ganz viel Spaß.

Herzliche Grüße

Christiane Schmidt

Schulfest

Unser Schulfest unter dem Motto „Marienolympiade“ findet am

08.09.2012 von 11-16 Uhr

in unserer Schule statt. Die einzelnen Klassen und Kurse bieten viele Attraktionen wie z.B. eine große Tombola, eine Geisterbahn, eine Hüpfburg, Sinnesspiele, Torwandschießen und vieles mehr an. Auch für das leibliche Wohl ist u.a. mit Tapas, Würstchen, alkoholfreien Cocktails, Kaffee und Kuchen reichlich gesorgt.

Die ganze Schulgemeinschaft des Mariengymnasiums möchte mit vielen Gästen bei hoffentlich gutem Wetter fröhlich feiern, sportlich aktiv sein und mit dem Erlös des Festes jeweils zur Hälfte unser Spendenprojekt SERPAF und ein innerschulisches Projekt unterstützen.

Zu Beginn des Festes wird auch endlich der Betrag des Sponsorenlaufs für die Tartanbahn im Löwental am 3.7.2012 bekanntgegeben und der Scheck an einen Vertreter der Stadt übergeben.

Ihr Schülerinnen und Schüler solltet alle dabei sein, denn es ist eure großartige Leistung, die alle Erwartungen übertroffen hat. Mehr wird nicht verraten

Herzliche Einladung an alle zur Begegnung im Mariengymnasium!

Programm:

11.00 Wortgottesdienst im Forum

Thema: „Die fünf olympischen Ringe“

danach Bekanntgabe des Erlöses und Scheckübergabe

Eröffnung des Schulfestes mit vielen Attraktionen und Angeboten in unterschiedlichen Räumen

16.00 Abschluss

Schliessfächer

!!!! Die Verträge für die Schliessfächer müssen dringend im Sekretariat verlängert bzw. gekündigt werden.

Die „Versäumnisgebühr“ beträgt ab dieser Woche bereits 2 Euro !!!.

Methodentage

Im Schuljahr 2012/2013 werden am Mariengymnasium erstmals sog. „Methodentage“ durchgeführt, um die Methodenkompetenz unserer Schülerinnen und Schüler zu fördern. Diese Methodentage werden zunächst auf vier Jahrgangsstufen begrenzt: für die **Klassen 5** (als Klassenlehrertage, s.u.) und **Klassen 6** am Donnerstag und Freitag nach den Sommerferien, für die **Klassen 7** am Montag und Dienstag nach den Sommerferien und für die **Q1** an den beiden letzten Schultagen vor den Herbstferien.

Die Ausbildung der Methodenkompetenz erfolgt im Sinne eines Spiralcurriculums: die SchülerInnen sollen dabei befähigt werden, Medien sachgerecht zu nutzen, sie kritisch zu bewerten und ihre gesellschaftspolitische Bedeutung zu verstehen. Sie sollen zu aktivem und verantwortungsvollem Umgehen mit den Medien befähigt werden. Die gelernten Methoden werden im Laufe des Schuljahres in festgelegten Referenzfächern vertieft.

Bärbel Galemann

BOC

Das BOC am 01.09.2012 und in der nachfolgenden Woche (individuelle Auswertungsgespräche außerhalb der Unterrichtszeit) bietet Schülerinnen eine Möglichkeit, ihre Stärken und Schwächen, Interessen und Möglichkeiten für das Berufsleben zu erforschen. Dies geschieht mit Hilfe eines Berufswahltests, einer Team-Übung zur Stärkung der soft skills (Teamfähigkeit, Verlässlichkeit, Übernahme von Verantwortung etc.), sowie eines Bewerbungstrainings mit Videoanalyse. Durchgeführt wird die Veranstaltung von unserem Partner Elternverein für Studium und Beruf e.V. in Person von Herrn Leisner und einem Team von Sozialpädagogen.

Jens Bette

SV-Fahrt I

"Das sollten wir unbedingt öfter machen", war das Feedback der 37 Schülerinnen und Schüler des Mariengymnasiums, die zusammen mit ihren SV-Lehrern Herr Dr. Bendel und Frau Bisping sowie der Lehramtsanwärterin Frau Nisch an einer dreitägigen SV-Fortbildung teilnahmen. Die inhaltliche und organisatorische Gestaltung lag dabei in den Händen zweier Teamer von der KSJ (Katholische Studierende Jugend). Mit ihrem fundierten Hintergrundwissen und kreativen Methoden brachten sie neuen Schwung in die Arbeit der Schülerversammlung (SV).

SV-Fahrt II

Der erste Tag stand ganz unter dem Fokus der Gruppenfindung der Schüler/-innen aus den Klassen 7 bis 13. Der Höhepunkt war das gemeinsame Lagerfeuer mit Stockbrot und Gitarrengefang.

Am zweiten und dritten Tag wurde die inhaltliche und organisatorische SV-Arbeit für das kommende Schuljahr mit Leben gefüllt. Dabei wurden die SV-Schüler/-innen über ihre Rechte und Pflichten informiert, die bisherige SV-Arbeit überdacht und neue Projekte initiiert.

Großes Interesse zeigte sich bei der Mitgestaltung des schulischen Lebens und der Stärkung der Schulgemeinschaft. Dazu wurden Bereiche wie die Kommunikation und Öffentlichkeitsarbeit der SV, der Schulalltag, die Projekttag oder das AG-Angebot in den Blick genommen und konkrete Vorhaben zur Verbesserung entwickelt.

In allen Planungen zeigte sich, dass es den Schülervertreter/-innen sehr am Herzen lag, soziale Verantwortung für die Schulgemeinschaft zu übernehmen.



Nach Hause ging es am Freitag mit einem Koffer voller Motivation, Engagement und geplanten Projekten, die nun nur noch auf ihre Umsetzung warten.

Ilona Bisping

Termine

03.09.2012 (20.00 Uhr)	Klassenpflegschaft 7a
05.09.2012 (19.30 Uhr)	Klassenpflegschaften 9a, b, c
06.09.2012 (19.30 Uhr)	Klassenpflegschaften 6 a, b, c,
08.09.2012 (11.00 -16 Uhr)	Schulfest
09.-14.09.2012	Jahrgangsstufen-Fahrt der Q 1 nach Barcelona und Rom
10.09.-12.09.2012	Klassenfahrt der Klassen 6
10.09.2012 (19.00 Uhr)	Infoabend zum Auslandsschuljahr
11.09.2012 (19.30 Uhr)	Infoabend für die Jahrgangsstufe Q 2
17.09.2012	2. Lehrerkonferenz im Schuljahr 2012/2013 (Schluss: 14.45 Uhr)
17.09.-21.09.2012	Fächerwahl für die Facharbeit in der Jahrgangsstufe Q1

mgw-aktuell 3

erscheint am **17.09.2012**



**Gymnasium des Bistums Essens für
Mädchen und Jungen in paralleler
Monoedukation**

Brückstraße 108

45239 Essen

Telefon: 0201/492226

Fax: 0201/496224

www.mariengymnasium-essen.de